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４月１７日１３：３０より、行政書士会館にお

いて平成２０年度第１回理事会が開催された。 
１． 総会日程について ５月２３日 

２． 報告事項 
３． 議案審議 
  第１号議案 総会に付議すべき事項について 

・平成１９年度事業報告、同決算について 
  ・平成２０年度事業計画、同予算について 

  ・借入金限度額の承認について 

  ・役員の補欠選任について 

  ・日本行政書士会連合会総会に関する事項に

ついて 

  第２号議案 栃木県知事表彰・栃木県行政書

士会顕彰について 

 

 

 
 
 
【宇都宮】 

 

 

平成２０年度栃木県行政書士会宇都宮支部第

１回理事会が、４月１２日（土）書士会館会議室

にて開催された。５月１７日（土）に行われる支

部定期総会の議案書の確認作業が行われた。 
 昨年末来の本会の混乱が支部にも大きな影を落

としていることは否めず、理事より本会理事に対

して質問がなされた。誰もが一刻も早く正常な会

運営がなされることを望んでおり、臨時理事会で

の取り決め（会長が連合会に専念、会長職務代理

者が会内部を正常化）がしっかり守られることを

切望したい。宇都宮支部としては、今後の動向に

注目していきたい。 
（支局長 齋藤順子） 

 

 

 

 

 
 
総会日程及び総会に提案する議案は、質疑の後

採決し、了承された。 

その後、４月１０日正副会長会議における会長

と職務代理者の職務区分の決定内容について、数

人の理事から臨時理事会の決定と内容が異なるの

ではないかという質疑・意見があった。 
 臨時理事会において、対外的には浅野会長、内

部的には堀越会長職務代理者が会長職務を行うこ

とになったわけである（行政とちぎ４月号Ｐ５参

照）が、上記決定内容によると、人事に関するこ

とや支部総会への出席、総務部会への出席等が会

長単独でできることとされた。これに抗議してＩ

ＣＴ委員長と広報部長が辞任する事態となった。 
 なお、理事会議事録がホームページの会員専用

ページの「ＦｉｌｅＳｅｒｖｅｒ」からご覧いた

だけます。            （広報部） 
 
※操作手順は「会員専用」→「各種データ」→「事

務局関連」→「Ｗｅｂサーバー・ファイルサー

バーの利用」→「ｗｅｂ利用・文書管理利用書」

をご覧ください。 
 
 
 
 
 
【宇都宮】 

 
 
４月１３日に宇都宮市民の日の記念行事として

開催されたフェスタｍｙ宇都宮２００８に参加。

マロニエプラザ会場の１ブースを行政書士会宇都

宮支部の無料相談会として、総勢６名の支部理事

が待機。計２１件の相談（土地６・相続６・成年

後見１・契約２・介護事業１・国際１・離婚１そ

の他３）に対応した。 

 来場者には、フェスタを楽しみながら、日頃の

心にひっかかっているお困り事を気軽に相談でき

る場となり、行政書士を身近な相談相手として捉

えていただけたの

ではないかと思う。 

 毎年の参加が市

民とコミュニケー

ションを深める場

となっていくので

はないかと感じた。 

栃木県行政書士会 

平平成成２２００年年度度  第第 11 回回理理事事会会  

 支 局 情 報 

フフェェススタタｍｍｙｙ宇宇都都宮宮２２００００８８にに参参加加！！  宇宇都都宮宮支支部部  理理事事会会開開催催  

（支局長 齋藤順子） 
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前回報告の通り、今まで足利市の秘書政策課で

行っていた外国人相談業務のうち在留資格相談関

係について、今年度から行政書士会足利支部に相

談員をお願いしたい旨（４月については繁忙のた

め行わず、５月から毎月第２水曜日に開催する予

定に変更となった）の依頼があったことに伴って、

４月５日（土）午後３時から星野光男会員に講師

をお願いして、約２時間の基礎講座が開催されま

した。事前に相談員希望者と研修会参加希望者を

募りましたが、あまり芳しくない結果に殿岡支部

長も少しさびしそうでした。 

 研修会は、相談会の会場にもなる「足利市生涯

学習センター」（旧相生小で近い将来に同じ敷地内

に法務局が移転してくる予定）で開催され１３名

が参加しました。ちなみに１３名中１１名は支部

役員で、残りの２名中１名は佐野支部からの参加

でした。殿岡支部長の表情はやはりさびしそうで

した。久しぶりに小学校というものに足を踏み入

れましたが、建物内はきれいにリフォームされて

いて、小学校だったことをあまり感じさせない部

分と、小学校だったことを思い出される部分とが

共存していました。 

星野会員の講義は役所の資料や書籍では知る

ことのできない話もあり、とても参考になるもの

でした。実務に精通されている先輩行政書士に優

る書籍はないことを、改めて実感しました。 

引き続いて、同日同所で研修会終了後の５時か

ら支部役員会が１１名出席で開催され、支部長か

ら上記の在留資格相談に関する相談と従来の市民

相談室への協力要請がなされました。市民相談室

の相談員も事前に募りましたが、あまり芳しくな

い結果に殿岡支部長はやはりさびしそうでした。

その他県会の現況に関する報告がなされ、支部定

期総会を５月１０日に、それに伴う次回支部役員

会を４月２６日に開催することを決定しました。 

 

４月２６日午後６時からに足利市民プラザで、

支部役員１２名が出席して支部役員会が開催され

ました。主な協議事項は支部定期総会についてで

した。２名欠員となっている県理事の補充選任に

ついての人選などが話し合われ、午後８時過ぎに

終了しました。 

（支局長 杵渕 徹） 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

４月２０日午後、那珂川町馬頭のホテル美玉の

湯会議室で、支部定期総会を開催した。 
出席会員は１８名で、浅野県書士会会長と堀越

副会長も来賓として参加していただいた。 
青木支部長のあいさつに続き、浅野会長から祝

辞と本部会の様子などを話していただいた。 
来賓退席のあと議事に入り、平成１９年度事業

報告、決算報告と監査報告、平成２０年度の事業

計画と予算案の審議がされ承認された。 
今年度の主な事業計画としては、今まで 1 回だ

った支部研修会を２回実施したい。「成年後見制度

について」の研修内容は、ほぼ決定。あとは支部

役員会のときに詳細もつめていく予定。支部研修

旅行については、意見が多く出て、行く先など具

体的な計画は立てられなかったが、今回は一泊で

実施することになった。 
また、支部の慶弔規定の見直し案も出されたが、

今回は見送り、来年検討することになった。 
 新入支部会員の参加もあり、活発な意見交換が

なされて、約２時間にわたる定期総会を終了した。 
（支局長 長谷川久夫） 

 
【那 須】 

 
 
４月１８日、那須塩原市「樓蘭」で、平成２０

年度第一回の那須支部役員会が開催されました。 
 昨年度の事業実績及び収支決算、会計監査報告

があり、本年度の事業計画及び収支予算編成、本

年度総会日程等について話し合われました。 
 特に、事業計画の中の一つである無料相談会に

ついては、相談者が増えていることや昨年度の反

省点を踏まえ、開催会場や回数等について、積極

的な意見交換が行われました。また、那須支部定

期総会は、５月１０日に開催されることとなり、

その総会の際、特に採り上げる必要のある議題に

ついても確認され、

今回の那須支部役員

会において、総会を

スムーズに進行させ

るための準備もなさ

れました。 

支支部部研研修修会会＆＆支支部部役役員員会会開開催催  塩塩那那支支部部定定期期総総会会開開催催  

【足 利】 

那那須須支支部部役役員員会会開開催催  

【塩 那】 

（支局長 冨田倫子）
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●下野薬師寺跡（国指定史跡） 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
下野薬師寺は、７世紀末に下毛野朝臣古麻呂

(しもつけぬのあそんこまろ)によって創建された

と考えられています。奈良時代には、東大寺・筑

紫観世音寺とともに、僧侶として認められるため

の受戒(仏教の戒律を授けること)の儀式を行う

「戒壇」が設けられ、日本三戒壇の一つとして東

国における重要な寺院となり隆盛を極めました。 

その後、比叡山での戒壇設置など受戒の意義が

薄れ、次第に衰退し荒廃していきました。鎌倉時

代には慈猛上人により復興されましたが、南北朝

時代に足利尊氏の意向をうけ、「安国寺」と改称さ

れました。しかしながら、戦国時代の小田原北条

氏と結城多賀谷氏との戦渦により焼失してしまい

ました。現在は、発掘調査により東西約１１０ｍ、

南北約１０２ｍにも及ぶことが判明した瓦葺回廊

の一部が復元されています。 

 

 

 

 

「端午（たんご）の節句とこいのぼり」 

五月ともなると、五月晴れの空に、風物詩の「こ

いのぼり」が泳ぎ、新緑のロケーションとともに、

風情をかもし出しております。 
 端午の節句とは、１年間の重要な５節句、人日

（じんじつ）１月７日・上巳（じょうし）３月３

日・端午５月５日・七夕（たなばた）７月７日・

重陽（ちょうよう）９月９日のひとつです。 
男の子の節句として、たくましく、元気に育つよ

う、武家の家では、武者人形を飾り、成長を祈り

ました。 
一般庶民は、武者人形を飾ることが、禁止されて

いたことから、これに反撥し、「こいのぼり」を立

てたそうです。こいのぼりは、男の子の成長を祝

う意味から、真鯉だけでした。 

 

●六角堂 

江戸時代に戒壇跡地

に建立され現存してい

ます。建物・柱・礎石

がすべて六角形造りの

珍しい仏堂です。内部

中央には厨子が安置さ  

れ、鑑真和上画像が納められているそうです。 

 

●下野薬師寺歴史館 

下野薬師寺跡の南西に隣接して建設されたガ

イダンス施設です。館内には、発掘調査により出

土した遺物や、寺に関わる文献史料、復元模型な

どの資料のほか、映像などによって寺の歴史をわ

かりやすく解説しています。 

 

開館時間 午前９時～午後５時 

（入館は午後４時３０分まで） 

休 館 日 月曜日・第３火曜日 

祝日の翌日(土・日・祝日は開館) 

入 館 料 無 料 

 
●薬師寺八幡宮 

下野薬師寺跡から東に約３００ｍほどのとこ

ろにあり、一説には下野薬師寺の守護神・仏法の

鎮守神として鎮座したとも伝えられています。 

（支局長 坂入真紀） 
 

 
 
 
 
「鯉」は、中国の黄河中流の急流（竜門）を、登

って竜になったという言い伝えにより、立身出世

を願いました。これを登竜門ともいっています。 
 これは、「鯉のぼり」の歌に、もも瀬の滝を、の

ぼりなば、たちまちりゅうに、なりぬべき・・・・・

と歌われております。 
時代が進むにつれ、のぼり旗を飾ったり、変化

をしてまいりましたが、その後、男の子だけのも

のではなくなり、こどもたち、そして家族のもの

ということで、「こどもの日」が制定されました。 
「こいのぼり」という歌にもあるように、おおき

なまごいは、おとうさん、ちいさなひごいは、こ

どもたち、というように、吹流しや、緋鯉が、飾

られるようになったそうです。 
（鹿沼支局長 山ノ井一男） 

下野薬師寺歴史の旅 
支局かわら版 小山支部 
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【入 会】 
 支部・氏名 入会年月日 

登録年月日 郵便番号 事   務   所 電   話 備 考 

足  利  

中島丈晴 
H20.4.15 

326- 

0823 
足利市朝倉町 2-9-1 0284-71-5914  

佐  野  

鈴木康夫 
H20.4.15 

327- 

0024 
佐野市亀井町 2611 0283-22-1267  

栃  木  

髙際 昭 
H20.4.15 

323- 

1102 

下都賀郡藤岡町 

大字赤麻 718
0282-62-0438  

小  山  

髙山 久 
H20.4.15 

329- 

0511 
下野市石橋 240-2 0285-53-1672  

那  須  

吉村孝三 
H20.4.15 

329- 

3222 

那須郡那須町 

大字寺子丙 1087-26
0287-72-6446  

【退 会】吉村 昇会員、森田善雄会員のご冥福をお祈りいたします 
支 部 氏 名 退会年月日 備 考 支 部 氏 名 退会年月日 備 考 
宇 都 宮 奥村 正 H20.4.3 廃 業 鹿  沼 三橋 保 H20.4.30 廃 業 

芳  賀 北川健人 H20.4.3 廃 業 鹿  沼 吉村 昇 H20.3.19 死 亡 

宇 都 宮 水戸部源一 H20.4.3 廃 業 宇 都 宮 森田善雄 H19.11.29 死 亡 

日  光 木下良雄 H20.4.30 廃 業     

【変 更】                               *住居表示変更による変更 
支 部 氏 名 変更事項 変 更 内 容 
宇 都 宮 齋藤順子 事 務 所 宇都宮市塙田 3-5-24 

足  利 柳川英一 事 務 所 足利市多田木町 73-1 

宇 都 宮 大金勇夫 事 務 所 宇都宮市細谷町 677-2 

佐  野 椎名竹一 事務所名称 事務所* 椎名法務行政書士事務所 佐野市堀米町 3961-16 

宇 都 宮 川田英司 事務所名称 事務所 行政書士川田事務所 宇都宮市兵庫塚 3-30-98

宇 都 宮 髙村由美子 事 務 所 宇都宮市旭 2-4-11 
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作業時間の大幅減少等により発行が危ぶまれ

た５月号でしたが、なんとかお届けすることがで

きました。今回載せられなかった記事につきまし

ては次号以降で掲載する予定です。 
 なお、ここしばらく掲載していなかった理事会

議事録がホームページからご覧いただけるよう

になりました。会員の方は是非ご覧ください。 
（田代）

全国女性行政書士交流会に参加しませんか！ 
毎年担当県が世話人になり交流会が開催され、 

全国より約７０名ほど集まります。 

情報交換や親睦会など大変盛大に行われます。 

一昨年は山梨県、昨年は愛媛県、今年は長野県 

上諏訪で開催されます。 

★問合せは宇都宮支部手塚理恵、または事務局まで 

栃木県行政書士会員の動き 

（平成 20年４月 30 日現在）

日時 平成２０年７月５日（土）～６日（日）

会場 信州 上諏訪温泉 

費用 Ａ交流会・宿泊・１日観光 ￥33,000

   Ｂ交流会・宿泊・半日観光 ￥30,000

   Ｃ交流会・宿泊まで    ￥28,000

   Ｄ交流会・宿泊無し    ￥20,000

※現地までの交通費は各自負担 
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